

EL REINO.

DIARIO DE LA TARDE.



AÑO II.

Este periódico se publica todos los días, excepto los domingos.

Jueves 16 de Agosto de 1860.

Redaccion, Administracion e Imprenta, calle de Elita, núm. 5, cuarto principal.

Núm. 256

PARTES TELEGRÁFICAS.

DEL EXTERIOR.

Turin 14.—Los periódicos de Génova anuncian que 8,000 hombres al mando de Garibaldi desembarcaron sin obstáculo la noche del 10, cerca de Reggio. Esta noticia debe publicarse con desconfianza.

Caturo 14.—Ayer noche falleció aquí el príncipe Danilo de Montenegro, á consecuencia del pistoleazo que recibió hace pocos días. Ha sido preso el asesino, que es un montenegrino refugiado.

Turin 14.—La *Gaceta oficial* de aquí da ya el resultado de la suscripción nacional. Esta asciende á 27,594,240 francos.

Se ha publicado una circular en que se recomienda á las autoridades que impidan entrometimientos ilegítimos en los asuntos del Estado, y las amenazas de violencias contra gobiernos vecinos, castigando á los promovedores de deserciones.

Nápoles 14.—Nuestro gobierno ha avisado á las potencias, y en especial á Cerdeña, que si se presentan buques con tropas de Garibaldi bajo el pabellón sardo, se hará fuego contra ellos.

Se ha enviado una orden á M. Wypsenre para que salga de Turin en un breve plazo si en él no tiene un resultado su misión.

Han sido suspendidos tres periódicos de oposición.

Se cree próxima una modificación ministerial y que las elecciones se aplazarán.

El caballero Manna, embajador extraordinario de Nápoles en Turin, ha marchado á París á reunirse con su colega La Greca para hacer reclamaciones en vista de las probabilidades de un desembarco de Garibaldi.

Munich 14.—El barón de Rotschild ha tenido una audiencia con el emperador de Austria para tratar la cuestión financiera.

Londres 14.—Un cuerpo de tropas rusas de 30,000 hombres se halla reunido en Besarabia; otros varios cuerpos han recibido orden de marchar allí también, con lo que ascenderán á 50,000 los soldados rusos sobre el Pruth, á las órdenes del general Liders.

En el próximo Setiembre visitará aquel país el emperador Alejandro, acompañado del príncipe Gortschokoff.

Paris 14.—Dice el *Pays* que en medio de las contradicciones y de las inexactitudes del telegrafo es difícil saber lo que sucede en Nápoles, pues las noticias de un día son desmentidas al siguiente.

El pro-dictador de Sicilia ha dado un decreto poniendo allí en vigor el Estatuto de Marzo de 1848. El emperador vuelve á Saint-Cloud, y el día 21 emprenderá su viaje al Mediodía.

El conde de Rechberg ha dirigido una nota al gobierno de Turin en que dice que el gabinete austriaco se creará obligado á enviar tropas al rey de Nápoles, después de haber obtenido autorización para atravesar los Estados de la Iglesia, en caso de que Garibaldi invada la Tierra-Firme.

SECCION EXTRANJERA.

Las noticias que últimamente nos ha transmitido el telegrafo acerca de Nápoles son tan tristes, y de tanta gravedad la más reciente, que nos abstendremos de hacer comentarios, dejando al buen criterio de nuestros lectores el apreciar la situación de aquel reino, contra el cual se han desencadenado todas las furias revolucionarias, cuyo triunfo garantizan Inglaterra y Francia de común acuerdo, según lo manifestado por el *Morning-Post*, que sabe muy bien cómo habla y por qué habla en esta circunstancia.

El desembarco de Garibaldi en el continente napolitano á la cabeza de una fuerza bastante para ponerlo todo en combustión, es una prueba más de la audacia que caracteriza al célebre caudillo, de la que nadie debe extrañarse, atendiendo á los fatídicos augurios que la han precedido y al tenaz empeño con que el mismo Garibaldi sella sus obras.

Habrá quien pensando prudentemente lo pondrá en duda; nosotros quisieramos no creerlo: tal es el escándalo que nos produce; pero asistiendo como asistimos, con dolor, hace tiempo á la consumación de todo género de iniquidades en Italia, ¿en qué razón hemos de fundarnos para vacilar respecto de un hecho previsto en toda Europa de muchos días á esta parte? Y aun cuando no sea cierto, ¿se ve, por ventura, alguna causa que pueda impedir su realización dentro de un plazo más ó ménos cercano? No creemos que nadie le columbre siquiera, si bien se nos figura, á pesar de los propósitos de las dos grandes naciones mencionadas, que el día del destronamiento del rey Francisco de Nápoles inauguraré una época de profundos trastornos en Europa, dando principio á complicaciones de trascendentales consecuencias.

Quiera el cielo que nos equivoquemos; que la diplomacia, hábil á veces para conjurar grandes acontecimientos, pueda en la ocasión presente interponer su acción contra el torrente de lo que pasa en la península italiana, dejando á salvo los eternos principios de orden y de justicia, sin los cuales la existencia de la sociedad es imposible. Entretanto, confesamos humildemente que no alcanzamos cómo puede lograrse el que así suceda.

De Oriente hay pocas noticias. Lo único que se sabe es que el descontento de los turcos va en aumento, al paso que crecen la inquietud y los temores de los cristianos. Los ministros del sultán, divididos entre sí, no aciertan á tomar disposiciones para prevenir el mal que en vano pretenderían ocultar. La debilidad de su soberano concurre á hacer mayor su confusión; además, el ejército, siempre dispuesto á la indisciplina porque no se le paga, constituye la causa principal del mal interno que todos sienten. En una palabra, nada falta en el imperio otomano para caracterizar los síntomas de una próxima disolución.

Únicamente á los gobernantes de la Gran Bretaña aparece Turquia con disposiciones de larga vida y de fuerza, porque no les conviene todavía que se resuelvan las grandes cuestiones que lleva consigo la llamada de Oriente.

Sin embargo, en Paris como en Londres, en Viena como en San Petersburgo, se abraza la convicción de que el día del desenlace ha llegado, y de suponer es, en efecto, que con la presencia de las tropas francesas en Siria se dé principio á la demostración de esta verdad.

De una carta fechada en Constantinopla el 1.º de Agosto, tomamos los siguientes párrafos:

«Se comprende hasta cierto punto que la Puerta haya querido conservar intactos los derechos y la autoridad del sultán en Siria; pero ante la enormidad de las desgracias de que una culpable imprevisión ha sido causa, el interés de la humanidad y la satisfacción de la conciencia pública debían prescindir de toda consideración. La intervención armada de las potencias hace que la Puerta renuncie á su proyecto de pedir auxilio al pachá de Egipto. Por lo demás, solo apremiada por la necesidad se había decidido á dirigirse á un vasallo de cuya sinceridad no está con razón muy segura.

Al dirigirse á Beyruth, Fuad-Bajá se detuvo en la isla de Rodas, donde los emigrados circasianos se habían insurreccionado, á pretexto del retraso con que se les paga el socorro que les abona el gobierno. En Salónica acaba de ocurrir algo análogo, y á petición de los consules extranjeros de aquella residencia, la Puerta acaba de enviar un comisario, Ahmed-Rancé-Effendi. Parece que la población musulmana de Salónica había hecho alguna manifestación contra los cristianos, y estos temían por su seguridad.

Aquí continúan los rumores alarmantes de que hablé á Vds. en mi última; se teme una demostración de las tropas que aun no han sido pagadas. El otro día se comenzó á darles medio mes de sueldo, de cinco que se les deben; pero pronto se acabó el dinero, y solo algunos batallones pudieron recibir algo. La vigilancia del gobierno continúa siendo muy activa, pero desgraciadamente no puede ofrecerse sino por los que más descontentos están. La policía solo ha recibido el sueldo de medio mes en la distribución del otro día.

En la Turquia de Europa la situación no es tan poco muy halagüeña, y es de temer que al regreso del gran visir á Constantinopla, Bosnia y Herzegovina den la señal de una insurrección general en las provincias slavas.

Ya ven Vds. que los asuntos de Turquia se complican cada día más, y se agravan singularmente por la completa penuria del Tesoro. La fatalidad lleva á la Puerta á hacer todo lo que más puede descontentar á las potencias, en una época en que debería hacer todos los esfuerzos posibles para captarse sus simpatías. Los embajadores no son oídos, y todo se hace aquí sin concierto, y como si ya se hubiera perdido enteramente el remedio y no se supiera qué hacer.»

La *Gaceta oficial* de Viena ha publicado el informe del ministro de Hacienda relativo á la situación económica del imperio y á la amortización del déficit probable de 1861, el cual asciende á 39 millones de florines. El déficit previsto en 1860 importa 57 3/4 millones de florines, y los gastos extraordinarios llegan á 7 3/5 millones, para los cuales existen en las cajas del Estado 76 1/2 millones. De ambas sumas se rebajarán 39 1/2 millones, producto de economías y sobrante de ingresos, y todavía faltan para 1860 20 3/4 millones, que unidos á las economías previstas y á los ingresos extraordinarios para 1861, no solo bastarán para cubrir el déficit, sino que se reservará algo para 1862. Por consiguiente, no será necesario recurrir al aumento de las contribuciones ni á un empréstito. Se cree que el déficit de 1862 no excederá de 43 millones, y de 49 en 1863. Para cubrirlos se cuenta con las economías en la administración y en el presupuesto militar, y de esa manera se puede considerar como restablecido el equilibrio entre los ingresos y los gastos.

No solo el ministerio inglés es el que se muestra poco favorable á la admisión de España en el número de las grandes potencias. Una parte de los periódicos de Londres la combaten también, pero por razones más fútiles que las alegadas por lord Russell. El *Morning-Herald*, que juzga á la España actual por lo que era hace quince años, le echa en cara en todos los tonos su debilidad. El diario inglés olvida, dice á este *La Patrie*, los progresos que ha hecho desde aquella época en el comercio y en la industria; olvida que cuenta 15 millones de habitantes y 25 millones con sus colonias; que su territorio tiene más del doble de extensión que el de Prusia; que el estado de su Hacienda es mucho más próspero que el de Austria; que su ejército asciende hoy á 100,000 hombres, número que puede duplicarse en un mes con los batallones provinciales.

Por eso le parece á *La Patrie* que semejante potencia no es tan débil como cree ó como quiere suponer el *Morning-Herald*, para quien el verdadero y único motivo de excluir á la España es la simpatía que esta profesa á la Francia.

La emperatriz Eugenia, que se encontraba en Aguas-Buenas, salió ayer con dirección á Paris.

Por decisión del señor ministro de Hacienda de Francia, el interés de los billetes del Tesoro se ha

fijado desde el 12 de este mes en 12 por 100 á los plazos de tres á cinco meses, y en 2 por 100 para los de seis meses á un año.

Los trabajos del istmo de Suez parece continúan con bastante actividad, á pesar de todas las oposiciones.

Anuncian de Constantinopla el próximo regreso de Mehemet-Kuprissi, que como recordarán nuestros lectores, había sido enviado á Bulgaria con una misión especial, y en la cual, según parece, ha desplegado gran energía. Ha recorrido las principales ciudades del imperio otomano donde se hacían sentir más los abusos, y enviado á Constantinopla más de 1,200 personas presas por sospechosas en los desmanes. En Kerkiliria mandó por sí mismo ahorcar á un musulmán de grandes riquezas é influencia, acusado de un delito odioso contra una jóven armenia: este y otros actos de severa justicia que ha llevado á cabo, á pesar de la oposición de las poblaciones, han ejercido un saludable influjo y contenido los progresos del mal, que tan prepotente se mostraba. Mehemet-Kuprissi, además, ha dirigido al sultán un detallado informe, pidiendo la adopción inmediata de importantes reformas si quiere conservar sus Estados.

SECCION OFICIAL.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

S. M. la Reina nuestra Señora (Q. D. G.) y su augusta real familia continúan sin novedad en su importante salud en el real sitio de San Ildefonso.

EL REINO.

MADRID 16 DE AGOSTO DE 1860.

Á petición del señor fiscal de imprenta se ha suspendido el juicio que debió celebrarse hoy para ver y fallar la denuncia entablada contra *EL REINO* por uno de sus artículos sobre el real decreto de introducción de chinos en la isla de Cuba.

Apremiantes atenciones del servicio, que no han podido delegarse, y el mal estado de salud del Sr. Álvarez Bugallal, son las causas que le han impedido presentarse ante el jurado á sostener su denuncia.

El tribunal se reunirá pasado mañana sábado á las doce, con el objeto que hoy no ha podido realizarse.

El poder judicial en los países constitucionales debe representar un gran papel, si atendemos á las atribuciones que se le señalan por la ley fundamental, y á su influencia é incontestable importancia en el orden político y civil. Todos los derechos naturales consignados en la Constitución, que forman una serie de bienes reales y garantidos por la ley, nada son ni nada valen si los jueces y tribunales no los de-

252

CARTA XXI.

no podrían hacerse grandes acumulaciones de capital sino para poner en disposición á nuestros capitalistas más poderosos de acabar con toda la competencia extranjera en tiempos de sumo abatimiento, y abrir así el camino para que todo el comercio vaya por él, al revivir los precios, promoviendo un gran negocio, antes que el capital extranjero pueda acumularse al extremo de poder establecer una competencia de precios con alguna probabilidad de buen resultado. Los grandes capitales de este país son los grandes instrumentos de la guerra, que hacemos á la competencia capital de los países extranjeros, y son el instrumento más esencial que nos queda para conservar la supremacía de nuestras manufacturas, pues los otros elementos de trabajo barato, abundancia de primeras materias, medios de comunicación, y habilidad en el mismo trabajo, van en rápido camino de poder alcanzarnos.»

El sistema que se ha descrito está muy bien caracterizado de guerra, y con razón debemos inquirir con qué objeto y á quién se hace. Es una guerra, como veis, Sr. Presidente, para abaratar todos los artículos que podemos vender, cuales son el trabajo y las primeras materias, cuyos objetos son los que precisamente se quieren conseguir por el «sistema mercantil» cuyo error se expuso con tanto acierto en la *Riqueza de las naciones*. Es una guerra para obligar al pueblo de otros territorios á consignarse á la agricultura, para impedir la variedad de ocupaciones en otros países, para retardar el desarrollo del entendimiento,

CARTA XXI.

253

para paralizar todo movimiento que se dirija á utilizar los tesoros metálicos de la tierra, para aumentar la dificultad de obtener el hierro, para disminuir la demanda del trabajo, para hacer todas esas cosas en el interior y el exterior, y para sujetar así á los agricultores del mundo á la dominación de las manufacturas de Inglaterra.

Á medidas tales como se han descrito se debe que se hayan cerrado todas las fábricas de la India, siguiéndose la exportación del algodón á Inglaterra, para competir allí con los productos de la Carolina y Alabama. Mientras con más perfección se plantea el sistema, más restringidas quedarán las manufacturas á solo Inglaterra, y más barata será la primera materia; y mientras mayor sea la exportación de trabajo barato á Tejas y Mauricio, más aumentarán el algodón, el azúcar y otros productos brutos; compitiendo así todos en la reducción de precios, para la más completa esclavitud de los labradores de todos los países del mundo.

En el caso de una guerra semejante, Sr. Presidente, ¿qué debe hacer un gobierno por su pueblo y por sí propio? Nos servirá de contestación á esta pregunta la manifestación hecha por Madison, uno de vuestros más distinguidos predecesores, en las siguientes palabras:

«Si sucediese, como alguna vez se ha sospechado, que no un gobierno extranjero precisamente, sino que sus grandes capitalistas manufactureros formasen el propósito de ahogar en la cuna la

CARTA XXI.

249

y las guerras entre Francia é Inglaterra, para proporcionar el desarreglo rentístico. Pues con todo, ninguno se distingue más en nuestra historia, por el resultado de que, pobres como éramos, nuestros bancos nunca en tiempos de paz llegaron á quebrar, ni tampoco el pueblo ni el gobierno se vieron en la triste necesidad de echar mano del papel irredimible como único medio para conservar la circulación social.

Veinticinco años han transcurrido desde entonces, y en casi todo ese período se han desechado las doctrinas de nuestros revolucionarios padres respecto de la política comercial, considerándose como un deber del gobierno central el de dictar disposiciones sobre ella, sin curarse del resultado de sus medidas en la condición del pueblo. En cuanto se necesitan para el impuesto, han debido tolerarse sus tarifas, como se nos ha asegurado; mas no en lo que se refiera á su protección, cuando se ha puesto á la orden del día el comercio libre, según se le llama.

¿Pero en qué consiste, Sr. Presidente, nuestra actual libertad de comercio? Tiene esa libertad el labrador para cambiar como quiera su algodón en el interior y en el exterior? ¿Existe esa competencia para sus productos, que tiende á aumentar su precio? De seguro que no, porque casi todas nuestras fábricas están cerradas y nos vemos reducidos á una dependencia de los mercados distantes, tal como nunca la habíamos conocido desde la época de agosto de 1842. ¿Pueden nuestros labradores



dos y de las familias de los que han muerto en la guerra de Africa, remitida al ministerio de Estado por el comandante general de España en Macao: D. Nicasio Cañete y Moral, cónsul general de S. M. en China y Macao, 400 pesos fuertes, de los cuales entrarán en el fondo comun 200, y los 200 restantes serán entregados por la comision al ayuntamiento de la ciudad de Requena para que este los aplique á dos individuos de la misma ciudad ó su partido, heridos, ó á las familias de los muertos en dicha guerra.

D. Luis Basterra.....	400
D. Pio Fernandez de Castro.....	250
D. Santiago Ibañez Gomez.....	100
D. Esteban Garreta.....	50
D. Bernardo E. Carral.....	25
D. Carlos A. de Hualde.....	250
D. Ramon Horan.....	10
D. José A. Lopez.....	6
Total.....	Ps. fs. 1,191

Ayer salió para San Ildefonso el señor ministro de la Gobernacion.

El coronel Perrotte, perteneciente al ejército español, ha recibido la autorizacion para seguir las operaciones del cuerpo expedicionario de la Siria.

De órden de la direccion de beneficencia y sanidad acaban de publicarse los datos estadísticos de aquellos ramos, correspondientes al año de 1859.

Para comprender la importancia y utilidad de este trabajo, basta recorrer el siguiente índice de su contenido: Real órden mandando publicar los datos.—Informe del director general.—Movimiento de poblacion.—Baños y aguas medicinales.—Sanidad marítima.—Beneficencia general.—Beneficencia provincial.—Inclusas.—Hospicios.—Casas de demencia.—Hospitales.—Beneficencia municipal y particular.—Asilos de mendicidad.—Beneficencia domiciliaria.—Resumen de la beneficencia general, provincial, municipal y particular.—Cajas de ahorros.—Circular de los gobernadores de provincia.

Segun noticias fidedignas, ha sido aprobado ya por la direccion general de Obras publicas el trazado definitivo de las que deben construirse en la seccion de Bárcena á Reinosa, únicas que faltan para terminar la via férrea que enlaza el puerto de Santander con los feraces campos castellanos.

Los donativos en favor de la Santa Sede ascendian el dia 10 en la diócesis de Leon á \$1,271 reales 75 céntimos.

El importe de las suscripciones en la diócesis de Sevilla, segun las listas publicadas hasta el dia 11, era de 63,319 reales.

En la diócesis de Zaragoza se comenzó á publicar el dia 10 su importe, y lo contenido en la primera lista ascendia á 120,252 rs. 50 céntimos.

El Sr. D. Fernando Maria Azancot, intérprete y comisionado por el gobierno para atender al hospedaje de la embajada marroqui que ha de desembarcar en Valencia, ha tomado las habitaciones de la fonda del Cid para ponerlas á disposicion de los encargados de la embajada.

La Gaceta contiene una relacion de los créditos que han sido reconocidos por la junta de la deuda publica en inscripciones intrasferibles de la renta consolidada del 3 por 100, en favor de las corporaciones civiles que se expresan, correspondientes á las provincias de Cádiz, Ciudad-Real, Huelva, Palencia, Zamora, Guadalupe, Santander, Burgos, Jaen, Lérida, Málaga, Sevilla, Teruel, Barcelona, Toledo, Albacete, Cáceres, Madrid, Valencia, Gerona, Granada, Huesca y Lugo, por el producto de sus bienes vendidos hasta 2 de Octubre de 1859, cuyas inscripciones se han remitido á las respectivas tesorerías de las provincias para su entrega.

En la Bolsa de hoy quedaba el consolidado á 49-20, 15 y 20 c., publicado; á plazo, 49-30 á fin cr. vol.; 43-60 y 45 á fin prox. vol. El diferido á 41-30, publicado; á plazo, 41-50 á fin prox. vol. Deuda del personal á 13-40 p., no publicado.

CUESTION DE AFRICA.

Ayer á las seis de la tarde llegó á Valencia, y fué recibida como estaba prevenido, la embajada marroqui.

Los últimos partes que se han recibido del ejército de ocupacion manifiestan no ocurrir novedad en él, continuando bien el estado sanitario.

Segun se desprende de la siguiente carta que desde el Peñon de Velez dirigen á la Gaceta Militar, ha sido capturado uno de los asesinos del infeliz marinero Francisco Figuerola. Es de esperar que una vez averiguada su culpabilidad, sea castigado para escarmiento de los que se entretienen en perpetrar tan infames hechos con los que, segun el reciente tratado, han dejado de ser sus enemigos.

He aquí la carta que citamos anteriormente: Peñon de Velez 4 de Agosto.—Con motivo de haberse acogido á nuestro pabellon el moro y morri de que tengo dado á V. aviso, y vista la invariable resolucion que han tomado de pasar á nuestra peninsula, sin que hayan podido hacerles desistir de ella los halagos ni las amenazas del jefe Sidi-Brain, á cuyo servicio estaban, se ha indignado tanto á lo que parece este buen señor, que mirando más á sus propios intereses que á los de su soberano, ha dispuesto se instale nuevamente la guardia de Kabilas montarcas en estas cercanías, para prohibir á los suyos nos traigan á vender refresco; y como quiera que semejante determinacion podria costarle cara en las actuales circunstancias, le ha dado un colorido político que bajo el viso de verdad disfraza su objeto primitivo. Dice que su intencion es reprimir las hostilidades de los moros de Benanfrás; pero no creo que para ello sea necesario imponer severas multas á los bocoyanos que nos quieren vender los productos de su país.

El 26 ó 27 del pasado Julio se facilitó á dos de estos últimos una lancha que pidieron con el pretexto de traer vacas y gallinas desde la costa, por no permitirles la guardia conducirlas por la Punta de Dejaron, como es costumbre, un moro en rehenes, con la lancha en mal estado y sin los efectos prometidos. En vista de este engaño, y del desearo con que contestaron riéndose á las amonestaciones que este gobernador les hizo por su mal modo de conducirse, ha dispuesto ponerlos en prision hasta que abonen cierta cantidad para la composura de la embarcacion maltratada, y cumplan los de su familia la promesa que nos hicieron de las vacas y gallinas.

Otra moro de Bocoya ha sido hoy encajado, pero el delito de este es del género de aquellos que no deben tener perdón; y cuando la Providencia misma se ha encargado de entregarlo á nuestras leyes, debe sufrir el castigo que estas guardan para los asesinos y traidores. Este rifeño, llamado Balmis, fué uno de los que en la mañana del 19 de Junio último, escondido

tras de una piedra con un muchacho hijo suyo para no ser conocido, por serlo mucho de esta poblacion, hizo fuego sobre la indefensa barquilla que cometi6 la imprudencia de acercarse. Acaso la bala de su espingarda fué la que atraves6 el pecho al anciano marinero Francisco Figuerola, dándole instantánea muerte, ó el brazo de su hijo José, del mismo jóven generoso que no há muchos dias puso su vida en peligro por salvar la de aquel infame moro, arrancándole al furor de una persona que lo perseguia arma en mano.

¡Digna recompensa que ofrecen estos vándalos á sus bienhechores! Pero no saben que allí donde el crimen queda impune, está el dedo de Dios que va empujando al delincuente hácia el abismo donde debe purgarse, y al fin cae donde ménos lo espera, porque una vanda impenetrable ciega sus ojos y entorpece sus pasos. Así ha sucedido al rifeño Balmis. Habia venido esta mañana, acompañado del mismo muchacho hijo suyo que presenci6 el asesinato del dia 19, á la playa vecina, con objeto de cambiar trigo por sal á uno de los dos cárabos que hay varados en ella, y ocurri6 la idea de pasar al Peñon á dar un paseo; meditólo y estuvo remiso en su ejecucion algun tiempo, pero vencido al fin por una fuerza superior, se trasladó á la plaza.

Sabiase ya en ella hace dias, por declaracion espontánea de muchos de sus paisanos, la complicidad del Balmis en aquella negra traicion, y ha sido conducido inmediatamente á un calabozo, donde debe permanecer hasta la resolucion de nuestro gobierno. A su justicia y sabiduria, pues, fiamos el castigo de este cobarde y desalmado asesino, por ser ya tiempo de dar un terrible escarmiento á esta chusma soez y sin corazon que, en mengua de nuestra paciencia, contamos por vecina.

—En La Epoca de anoche leemos lo siguiente: «Sabemos que nuestro cónsul en Larache está bien tratado y considerado. Algunos moros del país, que forzosamente se hallaron en el teatro de la guerra, le hacen grandes elogios del valor de nuestras tropas, y refieren el terror que particularmente les infundieron los cohetes, que tuvieron por rayos del cielo: en el puerto se encontraban algunos faluchos asi nacionales como portugueses, cargando efectos del país, granos, y particularmente semillas; y como las habas es el alimento necesario á los ganados y arrieras que traigan de un punto á otro, y están á un precio subido por la falta y escasa produccion en la provincia, no se cree que fuese perjudicial se permitiese por el gobierno su importacion del extranjero, aunque fuese con un módico y reducido derecho de entrada.

—He aquí la órden de la plaza dada en Valencia el dia 14, para la recepcion de la embajada marroqui:

Órden general del 14 de Agosto de 1860, en Valencia.

Artículo 1.º Debiendo desembarcar en el dia de mañana y verificar su entrada pública en esta plaza la embajada que el emperador de Marruecos envia á S. M. la Reina nuestra Señora (Q. D. G.), con el objeto de tributarle el homenaje de sus respetos el Excmo. señor capitán general de este distrito se ha servido disponer que los cuerpos de todas armas que componen la guarnicion de ella, se encuentren en correcta formacion de batalla, á las cinco y cuarto de la tarde, en la Alameda vieja, apoyando la infanteria su derecha á la inmediata del puente del Mar, y extendiéndose en direccion de el del Real. La caballeria formará á retaguardia de los cuerpos de infanteria en el paraje más próximo al Perfil del rio. La artilleria lo verificará en el de costumbre. Mandará la línea el Excmo. señor segundo cabo, al cual acompañará un oficial de E. M. para el establecimiento de ella. Art. 2.º La artilleria de la plaza y las guardias y tropas formadas al paso de los embajadores les harán los honores que previene la real órden de 7 del actual.

Art. 3.º Se nombrará una compañía que pasando á situarse al pueblo de la Villanueva del Grao, por la mañana temprano, se alojará allí con objeto de formar por la tarde frente á la escala real del muelle de aquel puerto á la hora del desembarque de dichos personajes, que será á las cinco, debiendo concurrir para la misma hora y al mismo sitio una seccion de caballeria que les servirá de escolta. Otra compañía de infanteria formará en la plaza de Tetuan, y en la fonda llamada del Cid se encontrará oportunamente la guardia de honor que para los embajadores previene el artículo 2.º, título IV, tratado 3.º de las ordenanzas generales del ejército.

Art. 4.º Todas las tropas vestirán de gala, y no llevarán las mochilas en razon al rigor de la estacion.

Lo que de órden de S. E. se hace saber en la general de este dia, para el conocimiento y cumplimiento debido.—El brigadier jefe de estado mayor, Gabriel de Torres.

Comuníquese en la órden de la plaza.—El general gobernador, Villalobos.»

CORREO DE ULTRAMAR.

Hoy hemos recibido el correo de Filipinas, cuyas noticias alcanzan al 17 de Junio último.

Pocas son las alteraciones que habia habido en aquel mercado en la última quincena.

La más importante es en azúcar de Taal, que además de haberse realizado la que existia en plaza, se han contratado dos partidas por llegar. Los precios alcanzados en esta clase son de 3 reales 1/4 más que los de la quincena anterior.

El arroz se presenta tambien en alza; pero en parte puede atribuirse al mayor precio que piden los tenedores, pues no falta existencia.

Los demás artículos varían poco de los precios últimamente publicados.

La falta del correo de Europa, antes de la salida del que hoy recibimos, hizo que no se pudieran fijar por solo las ventas habidas; pudiendo sufrir alteraciones más ó ménos favorables, segun el estado de los mercados de Europa á la salida de aquel punto, de la mala que se aguardaba.

La junta de gobierno del Banco español filipino, con presencia de la liquidacion practicada de los beneficios obtenidos en el semestre vencido, ha acordado un 5 1/2 por 100.

La tardanza del correo de Europa, dice el Boletín oficial de Filipinas del 16 de Junio, hace ya perder la esperanza á todos los oráculos que con más ó ménos fundamento vaticinaban el dia y hora de su llegada á nuestra bahía; está visto que todo raciocinio es inútil, y que no hay cálculos positivos cuando se trata de ajustar las contingencias del mar á la potencia de los helices. El vapor de la compañía P. y O. estaba oficialmente anunciado llegaría á Singapor el 30 del pasado, y el 8 del actual á Hong-Kong; como se ve, no era desacertado, salvo contratiempos en la travesía de nuestro vapor, suponerlo aquí para el 12: no habiendo sucedido así, aconsejamos á los aficionados á apuestas no den crédito á cuanto se diga hasta que hable el centinela avanzado de la isla del Corregidor.

Hemos recibido noticias de Zamboanga, dice el mismo Boletín, que prueban lo acertado que andad

gobierno en preparar medios en grande escala para la completa exterminacion de los piratas, y el arrojó y decision de los zamboanguenos y moros amigos.

El 16 de Abril cautivaron los infieles cuatro zamboanguenos en la isla de Tietuan. En el acto de llegar este hecho á noticia del señor gobernador de Zamboanga, hizo salir al intérprete D. Alejo Alvarez con unas vintas, que volvieron al siguiente dia sin resultado.

El 20 volvió á salir Alvarez con un salisipan y dos vintas montadas por 20 zamboanguenos y 10 moros de Magay, acompañados además el bote de la capitania del puerto con 12 hombres del pallebot Carmen. Á las tres de la madrugada se encontró Alvarez junto á las islas Libugas un salisipan moro que llevaba 3 lantacas, unos 12 fusiles y de 40 á 50 hombres. Estos dijeron que eran amigos, y al pedirles el pase Alvarez, le contestaron con una descarga de todas sus armas de fuego, que afortunadamente no causó daño alguno, empujándole al propio tiempo la retirada. Alvarez se arrojó tras de ellos con solo un salisipan (pues el bote no podia seguirle y las vintas habian ido á reconocer la otra isleta), haciéndoles un fuego muy certero de fusil, casi á quema-ropa, pues queria dar el abordaje.

Á la media hora de combate y persecucion, fué herido el bizarro sargento retirado Cecilio Salvador, que á pesar de la gravedad de su herida siguió haciendo fuego, hasta que más tarde le derribaron dos balazos á la vez, de cuyas resultas murió á bordo á las pocas horas.

Poco rato después, una descarga de metralla casi á quema-ropa se introdujo en el cajon de las municiones, y su explosion hizo saltar al agua á Alvarez y abrasó dos moros de Magay, cuyas heridas felizmente no han resultado graves.

Los piratas, queriendo aprovechar aquella ocasion, intentaron el abordaje; pero el valor y serenidad de nuestros zamboanguenos y moros amigos les hizo pagar muy caro su atrevimiento, pues no solo sacaron del agua á Alvarez, sino que con sus certeros tiros les causaron muchas bajas y tal estrago, que no vieron su salvacion más que en la velocidad de la fuga; por cuya razon tiraron al agua todos sus efectos, viveres, los remos de los que muertos y heridos no podian manejarlos, y hasta las tinajas del agua dulce.

En aquel momento, el bizarro sargento retirado Cecilio Salvador, que estaba moribundo, aun pedia el cris para ir gateando al abordaje.

Á la madrugada, el bote que se hallaba atrasado pudo romper el fuego contra los piratas, persiguiéndolos mar adentro hasta las nueve del dia, redoblando ellos la celeridad de su fuga.

Llevando los moros bastante distancia de ventaja, faltándoles á los nuestros las municiones y teniendo á los heridos mencionados, regresaron los zamboanguenos y moros amigos á la plaza.

Al siguiente dia dispuso el señor gobernador un magnífico entierro, al que asistió dicha autoridad con el teniente gobernador, justicia y principalia, verificándose el dia 23 otra solemne función de iglesia con el mayor aparato por el alma del bizarro sargento Cecilio Salvador, que después de retirado del servicio ha perecido de tres balazos con el cris en la mano, cumpliendo sus antiguos juramentos.

Deja este modelo de buen espíritu militar una pobre viuda y una huérfana sin recursos; pero no dudamos un momento de que la solicitud maternal de S. M. dará una manifestacion más de su amor á los leales y esforzados súbditos, tendiendo una mano protectora á estas desgraciadas.

Suspiramos al mismo tiempo por que llegue el ansiado momento de castigar de una vez para siempre la piratería y establecer populosas poblaciones en vez de mal cultivados terrenos, donde se forme otra Luzon, con ayuda de la benéfica influencia de los respetabilísimos padres de la Compañía de Jesus, que tantos y tantos beneficios ha de reportar en estas regiones á la causa de la humanidad, de la civilizacion y de la España, que es la causa de Dios.

En el pueblo de Patig, cerca de Manila, ha tenido lugar un incendio horroroso que redujo en cortas horas á cenizas lo más rico de la poblacion. Carecemos de detalles respecto á tan desgraciado siniestro, y solo sabemos que el administrador de Hacienda pública del partido perdió cuanto tenia, por acudir á salvar los intereses reales que tenia á su cargo, lo que consiguió completamente.

Por lo demás, á la fecha del correo no ocurría novedad particular en aquellas islas, y el estado sanitario era bueno. Las lluvias habian arrojado extraordinariamente, hasta el punto de tener que suspender algunas noches los espectáculos teatrales.

SECCION DE PROVINCIAS.

Las últimas noticias de las islas Baleares y de Zaragoza hablan de los grandes preparativos que se están haciendo para recibir dignamente á SS. MM. Parece que se amueblan con el mayor lujo las habitaciones que han de ocupar nuestros Reyes.

—Dicen de Valladolid que la compañía del ferrocarril del Norte de España sigue llevando adelante con toda la actividad posible, y por cuantos medios están á su alcance, las obras de construccion de la via. El dia 5 de Setiembre estará concluido el trazado desde dicha ciudad á Medina del Campo; desde el 5 al 10 de Octubre saldrá Arévalo, y en todo el mismo mes hasta Sanchidrian y Burgos, de manera que á principios de Noviembre puede viajar en el ferrocarril desde uno á otro de estos dos últimos puntos. Para conseguir la compañía dar á las obras todo el impulso posible, procura trasportar el material á los puntos necesarios por cuantos medios de conduccion tenga: así que el material que ha de reunirse en Burgos, lo trasladará, parte por la carretera de Bilbao, parte por la de Santander, y otra porción por el camino de Isabel II hasta Alar del Rey, y otro trozo correspondiente del Norte hasta enlazar con la seccion á Burgos; procurando salvar todos los inconvenientes que á ello, así como á la continua-

cion de las obras, se opongan, entre los cuales no deja de ser de alguna importancia la escasez de braceros, que es de suponer cesará en seguida de terminarse la siega en el país. Parece, segun escriben, que S. M. la Reina ha manifestado deseos de terminar su viaje de vuelta á la corte en la expedicion proyectada desde Burgos á Sanchidrian; y este deseo, del cual tiene noticia la compañía constructora, la obliga, por decirlo así, además del interés del público, á tener concluidos los trabajos indicados para cuando S. M. llegue á Burgos.

En la expectativa de que S. M. la Reina inaugure personalmente la via férrea desde Valladolid á Sanchidrian, parece que el consejo de administracion del ferrocarril del Norte ha votado 20,000 duros para un tren régio, tan magnífico como se le merecen las augustas personas á quienes se destina.

—En una correspondencia de la villa de Pons se manifiesta que llegando ya á Lérida la via férrea de Barcelona á Zaragoza, y partiendo diariamente de la estacion de Tárrega dos coches para Agramunt, las empresas de estas harían un buen negocio en extender sus viajes hasta la citada villa que solo dista unas cuatro horas de Agramunt, por cuanto se les proporcionarian algunos asientos y encargos, por afiliar á la misma, los vecinos de la Conca de Tremp y Seo de Urgel, y de otras poblaciones de bastante vecindario. Es verdad, dicen, que el camino de Agramunt necesita alguna reparacion; empero puestos de acuerdo los pueblos con las empresas, lo harían sin grande sacrificio y con poco coste.

De esperar es que las empresas estudiarán debidamente este asunto, pues en efecto lo merece.

—El dia 13 se recibió en Alicante la noticia oficial de la ida de S. M., que deberá tener lugar el 10 del próximo Setiembre.

Al efecto se ha mandado por el intendente de palacio que estén preparados allí para dicho dia un coche para las reales personas, tres para la servidumbre y altos funcionarios de palacio, y dos caballos enjaezados para el caballero y correo de semana.

En su consecuencia se han adoptado ya las disposiciones oportunas para obtenerlos.

Tambien se ha recibido oficialmente el aviso de la llegada el dia 3 del próximo Setiembre de los duques de Montpensier, los cuales no se detendrán en aquella poblacion, pasando de la estacion al embarcadero.

—El muy piadoso señor arzobispo de Valencia dejó consignado en su testamento que fuesen entregados á los pobres de aquel hospicio sus carrajes y caballerías, para que el valor de unos y otras se empleen en socorro de los mismos.

—Se han celebrado en Barcelona con toda solemnidad los funerales del Excmo. señor general Rios. Compañon el duelo el Excmo. ayuntamiento, presidido por el Excmo. señor gobernador civil de la provincia é Ilmo. señor alcalde-corregidor.

Tambien estaban el Excmo. señor obispo de la diócesis y el Excmo. señor general segundo cabo. La oracion fúnebre fué pronunciada por el doctor D. Buenaventura Castellá, y la orquesta dirigida por el presbítero y maestro de capilla de Santa María del Mar, Sr. Barba, siendo de este compositor la bella misa de requiem que se ejecutó. Un numeroso y distinguido concurso llenaba los ámbitos de la hermosa iglesia.

—Se ha observado que uno de los puertos de la costa cantábrica más favorecidos en el presente año por los bañistas es el de Castro-Urdiales, cuya hermosísima playa atrae cada vez mayor concurrencia.

—No deja de llamar la atencion las siguientes líneas que publica La Andalucia:

«El torero ya de capa caída. La civilizacion, antítesis de este arte, lo empuja á su decaimiento y ruina. La plaza de Jerez se ha quemado, y muchas personas de aquella capital opinan porque sobre aquel destruido edificio, donde solo se respiraba sangre y muerte, se levante un teatro, digno competidor del de Milan. Hasta los toreros de hoy, en sus usos y costumbres, han degenerado de los Pepe Hillo y Costillares. Algunos diestros de nuestra capital han iniciado la reforma, sustituyendo el repiqueteo de las cañas de manzanilla con el acorde ruido de la cucharilla en la copa del sorbete.

El calañés ha sido reemplazado por el bombo del último figurin; la graciosa jerezana y la chupa por el elegante levisca; el angosto pantalón por el ancho y espacioso del más exagerado dandy; y en resumen, el torero á lo Juan Pastor y á lo Redondo, por el apuesto paquete de los salones de las Tullerías y de la Malmosin. Hoy se abona el torero al teatro, y aunque no muy refinado, porque la regeneracion empieza ahora, se tira en la butaca vestido á lo dernier, pero con aire de negligé. Hoy gasta bota de charol á media pierna, y digno emulo de Yoki, dirige su carretela; hoy, en fin, el torero procura salir de la clase en que yacia, para elevarse á otra más considerada en la sociedad. El torero sucumbe; el torero, pues, va de capa caída.»

Todo pasa con el tiempo.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL REINO.

Coruña 10 de Agosto. Extrañará V. que sean tan poco frecuentes mis correspondencias para El Reino: no lo atribuya V. á falta de voluntad, sino á mis ocupaciones y á lo poco que por aquí ocurre digno de contarse. Hoy tomo la pluma, sin embargo, para informarle de un suceso ocurrido hace bastantes dias, que está dando mucho que decir y pábulos á comentarios de todo género.

Se habla de que en las puertas de esta ciudad se hallaba organizada la defraudacion de derechos de consumo, hacia algun tiempo, no obstante la vigilancia y reconocido celo del administrador de Hacienda pública. Como prueba de tal defraudacion, se dice que sospechando de ella el administrador, cogió por sí mismo algunos pases de extraccion que por lo visto era el medio de que se valian los defraudadores, y fué á presenciar la salida de efectos. Hubo de quedar sin duda convencido de que las sospechas que tenia eran una funesta realidad, cuando el resultado de sus gestiones personales ha sido proponer la suspension de empleo y sueldo de un aventajado de la ronda de visita, y la de cinco ó seis dependientes, lo cual se llevó á cabo. Tambien parece que relevó á un oficial de li-

bro, interventor de derechos de consumo y encargado de dichos pases, mudando al propio tiempo de mesa á otro oficio de negociado, y dando cuenta de todo á la direccion general del ramo. Se habla asimismo de otras cosas más graves aun, si cabe, que tienen relacion con este negocio, de las cuales nada quiero decir á V. por lo mismo que son graves, dejando al tiempo que las descubra.

Lo único que se dice de público, y acerca de lo cual no hallo dificultad de informar á V., es que la direccion aprobó la separacion del aventajado y dependientes, nombrando otros sujetos en su lugar; no habiendo sucedido lo mismo con los oficiales indicados que tambien fueron suspensos, circunstancia que da pábulos á mil comentarios. Se cree que el fraude venia organizado de seis á ocho meses atrás. Muchos cálculos se hacen sobre el importe á que habrá ascendido la defraudacion en tanto tiempo; unos la hacen subir á 25,000 duros, y otros á 30,000; pero como no es fácil que haya datos seguros para tales cálculos, no sé si son ó no exagerados.

—Pesas. La administracion principal de Hacienda pública de Burgos anuncia la subasta de un juego completo de pesas de bronce, una balanza con su cubo, platillo correspondiente y cadenas, para el servicio del alfofi de Aranda de Duero.

—Cadáveres. Bajo de este epigrafe escribe un periódico de Córdoba:

«¡Llamamos la atencion de quien corresponda á los insepultos cadáveres de animales que suelen decorar nuestras calles, á vista y presencia de los encargados en la limpieza. En ninguna estacion es tan necesario como en esta el mayor celo en este ramo de la policia urbana.»

Y decimos nosotros: ¿Se dejarán insepultos los susodichos cadáveres para espantar el cólera, y que no se llegue á la antigua ciudad de los califas?

—En Barcelona. Circulan favorables noticias respecto á la formacion de la compañía lirica que deberá actuar en el gran teatro del Liceo desde mediados de Setiembre, y acerca de una empresa por acciones que, segun se asegura, se encargará de aquel magnífico coloso desde 1.º de Noviembre.

—Nombramiento. D. Salustiano Asenjo, propuesto en primer lugar por unanimidad de votos en las oposiciones practicadas en esta corte para la vacante de la cátedra de teoría é historia en la academia de San Carlos de Valencia, ha sido nombrado por el desempeño de dicha asignatura.

—Bueno estará. Un diario de Córdoba ofrece premio al que sea capaz de deteletrar el nombre de la calle de Panaderia, donde tan solo faltan siete letras.

No es nada lo del ojo.

—Romeria. La de Santa Filomena en Santullano (Asturias) se ha verificado con grandísima concurrencia. Al salir de la Novena, se prendió fuego á un zigante de pólvora, en medio de la gritería de los chillidos y de los animados aires de las giraldillas.

—Caprichosa! Ha sido detenida en el mercado de San José de Barcelona una mujer por hurto de melocotones.

—El resultado es igual. Segundando las instrucciones de la autoridad municipal, no se pasa día sin que se retire de los mercados de Barcelona fruta verde ó averiada; pero, segun se asegura, parte de esta fruta se expende despues en tiendas ó puestos ambulantes por el interior de la ciudad, en donde nadie se cuida de inspeccionarla.

Siendo así, poco se adelanta con la primera diligencia.

—¿Qué será ello? Las autoridades de Córdoba encargan la captura de José Jerez Valero, vecino de Aldea del Rio.

—Funcion religiosa. Dice El Faro Asturiano, periódico de Oviedo:

«Ayer se celebró, segun habiamos anunciado, la festividad de Santa Clara en la iglesia de su convento. Las señoras monjas habian adornado el altar mayor con la elegante sencillez de costumbre, y en toda la extension del mismo lucian multitud de luces y arañas. El concurso de fieles fué numeroso, tanto por la mañana á la misa, como por la tarde á la procesion con los santísimos de Santa Clara y Nuestra Señora, y el Santísimo, que tuvo lugar despues de cantadas, segun costumbre, solemnes completas.»

—Vacantes. Lo están las siguientes secretarías de ayuntamiento: Sango, con 2,000 rs. anuales.—Colindres, con 1,100.—Montalvos, con 2,000.—Jerez, con 3,300.—Turlete, con 4,000.—Hinojosos, con 4,000.

GACETILLAS.

DE LA CAPITAL.

—Con permiso de V., señora. Dice La Correspondencia:

«Añoche, con motivo de la festividad del dia, no se publicaron más periódicos que La Epoca, la Gaceta Militar y La Esperanza, que fué recogida.»

Tambien se publicó EL REINO, y tambien recogida.

—Placeres de Madrid. Ayer mañana á las cinco se desafiaron dos mujeres de esas de que se me da á mí y fueron á dejar satisfecho su honor á la solitaria calle del Alameda. Allí quedó una con media cara fuera, y la otra con el pesetezo abierto.

—Siguen los placeres. Ayer á las diez se prendió fuego en una boardilla de la calle de Jacometrezo, núm. 84.

—Siguen. Á la misma hora cayó de una casa de la calle de Silva un botijo lleno de agua.

Un caballero que por allí pasaba se libró milagrosamente del golpe.

—Bien repartido. El premio de 40,000 duros del sorteo de 11 del actual, que como saben nuestros lectores cupo al billete número 29,633, expendido en la administracion de loterías situada en las Cuatro Calles, se ha repartido del modo siguiente: dos octavos á un sacerdote; uno á un soldado licenciado, y herido que fué en la gloriosa guerra de Africa; otro á un hortera; otro á una persona acomodada, y los tres restantes á tres grupos de personas necesitadas que los llevaban en compañía.

—De vuelta. Han llegado á Paris los condes de Oñate, marqueses de Molins, y D. Luis Maria Pastor y su señora.

Tambien dicen que se ven aquellos boulevares llenos de comerciantes que van á hacer su repuesto para las próximas ferias.

—A los músicos. Se hallará abierta la matrícula para las clases del Real Conservatorio de música y declamacion, desde el 20 del corriente al dia 1.º de Setiembre.

—Nombramiento. Ha sido nombrado auxiliar de la direccion general de la Guardia civil, en la vacante que ha resultado por pase á Filipinas de don Pablo Martínez Carrera, el comandante graduado D. Diego Casals y Ramos, capitán de infantería, de reemplazo en Madrid.

Vacante. Se halla vacante en la Universidad literaria central la cátedra de historia y examen crítico de los principales tratados de España con otras potencias correspondiente a la facultad de derecho, sección de derecho administrativo, la cual ha de proveerse por oposición, como prescribe el art. 226 de la ley de 9 de Setiembre de 1857.

Los ejercicios se verificarán en Madrid en la forma prevenida en el título II, sección 5.ª del reglamento de 10 de Setiembre de 1852.

De día de fiesta. Se ha mandado que todos los cuerpos que han formado parte del ejército de África repongan todo el vestuario deteriorado por la guerra.

Marcha. Se ha ausentado de esta corte, parece que con licencia, el señor brigadier Caballero de Roda, coronel del regimiento infantería de Borbon.

Llegada. Según dice La Discusion, regresó anoche precipitadamente de Alicante el Sr. D. Emilio Castelar.

Otra. También ha vuelto atropelladamente, al saber los contratiempos de nuestro periódico, el cajista que dijimos había salido para los baños de Vichy.

Academia de artillería. El teniente coronel de artillería D. Manuel Montero y Pimentel ha sido nombrado jefe de la academia del arma, pasando el capitán profesor de la misma, D. Luis Bustamante y Campanar, a la escuela práctica del quinto departamento.

Orden. Según parece, habiéndose hecho presente al ministro de la Guerra, por la presidencia del Consejo de ministros y de la comisión de estadística general del reino, la necesidad de que se faciliten a los oficiales encargados de la formación del mapa de España, que deben continuar los trabajos de reconocimiento, las partidas de tropa y escoltas que les son necesarias, se ha dispuesto que de los cuerpos que guardan el distrito de Galicia se pongan a disposición de dichos oficiales, cuando lo soliciten, una partida compuesta de cuatro soldados y un cabo.

Sociedades mineras. El Diario oficial de Avisos de Madrid ha dado a luz una circular del gobernador civil de esta provincia, recordando el cumplimiento inmediato de la del 5 de Julio último, que tiene por objeto hacer que cese el estado anormal en que se hallan las sociedades mineras.

Nuevo colega. Hemos oído decir que muy en breve saldrá a luz en esta corte un periódico de chistes, chismes y chicheos, titulado La España á secas.

Pobre castellano. Dice un periódico: «Creemos hacer un notable servicio á la Academia de la lengua dándole traslado de las siguientes líneas de La Correspondencia, el periódico favorito de los marroquíes: «El día que se abra el instituto del Escorial y se abra el ferrocarril, podrá competir aquel real sitio en concurrencia en la temporada de verano con los puntos más favorecidos de España. En esta fundada creencia se piensan levantar muchos edificios de particulares y otros por especuladores.»

Como se ve, tenemos un abra detrás de otro, como para que no quepa duda de que hay cosas que pueden abrirse; tenemos una concurrencia y una creencia para recordarnos la poesía; tenemos edificios que piensan levantarse, de lo cual resulta que ahora están sentados, tendidos ó de rodillas. Pero todas las ventajas que La Correspondencia ofrece al Escorial no se realizarán hasta el día en que se abran, de par en par ó en canal, el instituto y el ferrocarril.

Quisiéramos que La Correspondencia nos anunciase el día en que se piensan levantar los edificios, para no perder este curioso espectáculo y mandar prepararles el desayuno. Por de pronto acudiremos mañana mismo á verlos pensar, con el objeto de disuadirlos de sus planes, si piensan resellarse. El señor gobernador de la provincia debe tomar cartas en el asunto, no sea que los edificios piensan levantarse contra el gobierno.»

Esto ya peca en historia. Observa uno de nuestros colegas que ya no son solo sillan las que sacan los vecinos para sentarse en la acera, sino toda clase de chismes, desde el romano trapeado hasta la muelle duquesa. Antañoche, añade, pasamos por la calle del Arco de Santa María y no

podimos dar un paso por la acera, que estaba ocupada hasta por bancos de taberna.

Museo Universal. Se ha repartido el número 33 de esta publicación, que contiene los artículos y grabados siguientes:

Artículos. Revista de la semana, por D. Nemesio Fernandez Cuesta.—Freno Castellvi, por don Constantino Sáez.—Crítica literaria, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.—Santa Paula de Sevilla, por D. Juan de Dios de la Rada y Delgado.—Una historia como hay muchas, por D. M. Ossorio y Bernard.

Grabados. Letra antigua.—Castellvi.—Máquina guardafreno, inventada por el Sr. Castellvi.—Portada de Santa Paula en Sevilla.—Cuadro de mamás en un baile madrileño.

Subasta. Se ha señalado el 14 de Setiembre próximo para subastar la conducción de la correspondencia desde la península á las islas Baleares.

Novena. Ayer principió con grande aparato religioso la solemne novena de Nuestra Señora de Atocha. La iglesia está adornada con mucho gusto, y en la fachada, cubierta de ramaje, hay mecheros y faroles de gas.

DE ESPECTACULOS.

Día de fiesta. Ayer, con motivo de la festividad del día, fué grande la concurrencia en los paseos y en las diversiones públicas. El día estuvo magnífico, porque á un cielo despejado se unía una temperatura propia de la entrada del otoño.

La plaza de toros, primer espectáculo que se ofreció, estuvo animada, habiéndose repetido, por variar, la misma función ecuestre que se verificó el domingo.

El teatro del Circo se vió casi lleno, con lo cual M. Herrmann pudo, al par que despedirse, dedicar una cantidad regular á los desgraciados cristianos de Siria.

El circo de Price, con sus soporíferos ejercicios y sus misisimas payasadas, proporcionó el medio de matar el rato á sus pocos aficionados.

Y por fin, el Eliseo cerró el último sus puertas, después de proporcionar cumplida distracción á los aficionados al baile.

El día, pues, fué completo en diversiones.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA. San Paulo y Santa Juliana, hermanos mártires.

FUNCIÓN DE IGLESIA. Cuarenta horas en la de religiosas de San Plácido, en donde por la mañana habrá misa mayor y sermón que predicará don Patricio Páramo; por la tarde á las seis se cantarán completas, y después se hará procesion con el Santísimo Sacramento para la reserva.

Prosiguen las novenas de Nuestra Señora de Atocha en su iglesia, predicando por la tarde don Pedro Lafuente, y la de la Virgen del Tránsito en San Cayetano, siendo orador D. Castor Campaña.

En las Trinitarias se practicarán por la tarde los ejercicios semanales en obsequio de los Sagrados Corazones de Jesus y de María, predicando D. Juan Garcia Perez.

SECCION COMERCIAL.

MERCADO DE MADRID.

PRECIOS DE ARTICULOS AL POR MAYOR Y POR MENOR EN EL DIA 15.

Table with columns: Realles vellon arroba, Cuartos libra, and various goods like Carne de vaca, Id. de camero, Id. de ternera, etc.

PRECIO DE LOS GRANOS EN EL MERCADO DEL DIA 15.

Table with columns: Granos and prices like Trigo, Cebada, Algarrobas.

PUNTOS DE SUSCRICION.

MADRID: Oficinas de esta periódico, calle de Hita, núm. 5, cuarto principal; en las librerías de Mora, Puerta del Sol; en la Americana, y en la de Bailly-Batigne, calle del Príncipe, y Publicidad, Plaza de Malheur.

PROVINCIA: En todas las librerías y administraciones de correo. ULTRAMAR: Habana, D. Benito G. Tánago; Obispo, 96.—Santiago de Cuba, D. Juan Langier.—Manila, D. Manuel Ramirez.—Cádiz, D. Amador Martinez de Escobar.—Puerto Rico, D. Gonzalo Guasco.—San Juan de Puerto Rico, D. Jacinto Jimeno.

EXTRANJERO: Paris, Mr. Lafitte Bullier y Compañía, 20, rue de la Banque.—Mr. Lejolyet, Notre Dame des Victoires.—Londres, Mr. Thomas, Catherine street.—Gibraltar, D. Manuel R. Pita.—Lisboa, Diario dos Pobres.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

Table with columns: MADRID, PROVINCIA, ULTRAMAR, EXTRAJERO, and subscription rates for 1, 3, and 6 months.

Por lo no firmado, El secretario de la redaccion, F. del Castillo.

Editor responsable: D. RAMON ARQUELLADA.

Madrid, 1860.—Imp. de M. Tello, calle de Hita, 5.

PRECIO FIJO. Cajas finas para dulces, de concha, nácar y metales, imitaciones, maderas etc., etc., por mayor y menor. Confitería de Fernandez. Clavel, 13, frente á la plaza de Bilbao.

JARABE LAROZE DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS TÓNICO ANTINEURVOSO, APROBADO POR LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA Y LA ESCUELA DE FARMACIA DE PARIS. La voga en que está en Europa el jarabe Laroze, tónico antineurioso se explica por los buenos resultados...

HEBERT, BUTICA CALLE DE GRENELLE-SAINT-HONORÉ, 19, EN PARIS. PAPEL QUIMICO DE HEBERT, el único admitido en los hospitales y hospicios de Paris por decision del Consejo general de esta administracion del 2 de Marzo de 1842.

VITALINE STECK DE STUTTGRO. La acción vivificadora de esta preparación contra la caída del pelo, la calvicie antigua, denudacion y demas enfermedades rebeldes á todos los tratamientos...

Caja de ahorros sobre el 3 por 100 español. LA TUTELAR. COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. CAPITAL SUSCRITO. Rs. vn. 491.373,966. NUMERO DE SUSCRITORES. Rs. vn. 66,910. TITULOS COMPRADOS. Rs. vn. 255.642,000.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAJERIAS IMPERIALES. VIAJE DE MADRID A PARIS EN 65 HORAS. VAPORES-POSTAS FRANCESES. Transporte de viajeros y mercancías.—Línea rapidísima, única directa de Valencia á Marsella.

VERDADERO REMEDIO LE ROY DE LA FARMACIA COTTIN, AHORA DE SU YERNO SUCESOR. Se ruega á los señores facultativos y á las personas que tan justamente han confiado siempre en este precioso medicamento, el mas eficaz para la curacion de todas las enfermedades que tienen por causa la alteracion de los humores...

VEJIGATORIOS DE ALBESPEYRES que producen la vejigacion en seis ó ocho horas. El papel de Albespeyres mantiene en seguida con su solo efecto una supuracion abundante y regular, sin olor ni dolor.

PARA TEÑIR EL PELO Y LA BARBA. agua indiana de MADAME CHANTAL proveedora de la Corte de Francia y de la alta sociedad lujosa única sucesora de la célebre MADAME MA. En Paris, rue Richelieu, núm. 61, cuarto bajo en el fondo del patio.